

# Altkirch : « Les quatre vérités »

Avec la régularité d'une hirondelle qui fait le printemps, la Compagnie du Lys de Saint-Louis revient à la Halle au blé à Altkirch, samedi 24 mars, pour donner son spectacle annuel. Après les pièces d'Eduardo Scarpetta et Luigi Pirandello, puis les *Deux actes uniques* présentés l'an dernier, la troupe de Louis Perin interprète, cette année, une comédie du grand auteur français Marcel Aymé, *Les quatre vérités*.

« L'atmosphère est légère, pétillante, enjouée... »

Voici comment Louis Perin, metteur en scène, analyse ce texte : « Cette comédie de Marcel Aymé, créée au milieu des années 50 à Paris, n'est pas du théâtre de boulevard classique, même si les ingrédients du genre semblent s'y trouver (le mari, la femme et le fantôme de l'amant). Le propos de l'auteur est plutôt de donner une illustration de la « vérité » que chacun porte en soi, celle qu'il



Les comédiens du Lys s'en donnent à cœur joie pour faire vivre sur scène des personnages cocasses. DR

*n'est pas bon de dire forcément. "Toute vérité n'est pas bonne à dire", rappelle en effet le proverbe.*

*Mais que se passe-t-il si la « vérité » doit impérativement sortir ? Serait-ce au prix d'un adjuvant pharmaceutique, la masochine. C'est la drôle de situation, hilarante à souhait, qu' imagine Marcel Aymé. Tout au long des répliques, l'atmos-*

*phère est légère, pétillante, enjouée ; en somme, c'est du champagne qui coule sur scène. »*

## Entre vérité et mensonge

Dans un décor de Claude Tröndlin, les douze comédiens du Lys s'en donnent à cœur joie durant près de deux heures pour faire vivre sur scène des

personnages cocasses, tenaillés entre vérité et mensonge. L'histoire est celle de deux couples, Nicole et son mari Olivier (interprétés par Gaëlle Chenal et Mimino Masi), et les parents de Nicole, M. et Mme Trévière (joués par Henri Hadjukiewick et Simone Capon). Olivier soupçonne son épouse de ne pas être allée à Montauban la semaine d'avant, comme elle le prétend, mais d'avoir retrouvé son amant à Cannes. Le mari jaloux veut lui administrer un sérum de vérité de son invention, afin de la confondre. Elle accepte à condition qu'il s'y soumette aussi, ainsi que ses parents. Suivent alors les révélations en cascade de tous ces personnages plus farfelus les uns que les autres.

**Y ALLER** Samedi 24 mars à 20 h, à la Halle au blé, place Xavier-Jourdain à Altkirch. Entrée : 10 €, 8 €, 4 € et 5,50 €. Réservations sur le site [www.halleauble-altkirch.fr](http://www.halleauble-altkirch.fr) ou à la caisse une heure avant la représentation. Plus d'infos au 03.89.08.36.03.